
 

 
 
 

平成２５年 
 

第１回防府市議会定例会 

 

一  般  質  問 
 

３月 ６日（４人） 
今津 誠一・山田 耕治・安藤 二郎・木村 一彦    

３月 ７日（４人） 
藤村こずえ・高砂 朋子・山根 祐二・清水 浩司 

３月 ８日（４人） 
山本 久江・山下 和明・吉村 弘之・和田 敏明 

３月１１日（３人） 
三原 昭治・安村 政治・田中 健次 

 

 

 

 

 



 

№ １ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．アベノミクスを活かした防

府市再生政策 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．急増する外国人観光客の誘

致策 

 

 

 

 

 

 

３．農地法の再改正に備えた対

応策 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）  金融政策、財政政策、企業の成長戦略を

柱とするアベノミクスは、デフレからの脱

却と強い経済の再生を目指したもの。 

既に金融政策で絶大な効果を挙げている

が、今後、財政政策と企業の成長戦略にも

大きな期待が寄せられている。 

これらの政策の実現は、防府市の再生を

後押しするものとなるが、特に企業の成長

戦略の中の個々の政策とリンクした防府市

の再生政策を考えてはどうか。 

 

 

 

（１） 円安が追い風となって外国人観光客が急 

増している。 

円安は当分続きそうで、これに対応した 

外国人観光客誘致のための観光政策が求め 

られるが、その具体策を問う。 

 

 

 

（１）  先の法改正で、一般企業の農業参入規制

を緩和した結果、一般企業の農業参入が急

増し、企業が農業の新たな担い手として存

在感を増している。 

政府は、農地法を再改正し、さらに農地

を確保しやすくする仕組みの導入を考えて

いる。 

これに備えた対応を。 



 

№ ２ 山田 耕治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防府市が考える今後のまち

づくり戦略について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．乳幼児の子育て支援につい 

  て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）「防府ブランド」を構築させる取組は？ 

 

（２）市の職員を対象にした防府市の宣伝部員 

化やシティプロモーションを意識化させる教

育体制の実施をすべきでは？また、若手職員

を中心とした防府のシティプロモーションを

考え実践するシティプロモーション推進室も

必要と思うがいかがか？ 

 

（３）防府市の愛着度や自慢度等のアンケート調

査も実施すべきでは？ 

 

（４）防府の活性化に向けて頑張っている若者た

ちの支援はあるのか？ 

 

 

 

（１）現在の支援状況は？ 

 

（２）乳幼児一般健康診査の健診状況と健診ＰＲ

は？ 



 

№ ３ 安藤 二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．公共施設における設計業務 

  入札の見直しについて 

 

 

 

 

 

 

 

２．次期行政改革の基本的な方

向性について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）桑山中改築工事、右田小改築工事、市民プ

ール建設に係る設計業務の入札時における募

集条件並びに落札の経過について 
 
 
 
 
 

 

（１）シティ・プロモーション及び「近者悦 

遠者来」について理解はされているか 

 

（２）次期行政改革は、「行政経営改革」とい 

う名称となり、新たに「経営」が挿入されて

いるが、その意味は 

 

（３）次期行政改革では、庁内における現状組織

の見直しについても対象となるか 

 

（４）現時点ですでに具体的に取り組もうとして

いる案件はあるか 

 

（５）将来的には、「地域経営」という命題へ 

も取り組んでいく必要があると思われるが、

いつ頃を見込んでいるか 



 

№ ４ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．生活公共交通について 

 

 

 

 

 

２．行政改革について 

 

 

 

 

 

３．市長施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
（１） 現時点までの取り組みについて 
 
（２） 今後の計画と課題について 
 
 
 
（１）これまでの行政改革の結果について 
 
（２）「行政経営改革」の課題と問題点につい 

  て 
 
 
 
（１）「山口、防府地域工芸・地場産業振興セン

ター」について 

  ①現在の業務内容と職員について 

  ②真に地場産業・中小企業のセンターになる

よう、中小企業の情報センター、技術開発・

販売拡大支援、協業化支援の機能を強める考

えはないか。 

 



 

№ ５ 藤村 こずえ  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．学校教育行政について 

 

 

 

 

 

 

２．「障害者優先調達推進法」

について 

 

 

 

 

 

（１）県内初、防府市が来年度から行なう小・中

学校「土曜日授業」について。 

 

（２）小・中学校学力向上について。 

 

 

 

（１）本年４月より施行されます「障害者優先調

達推進法」について厚生労働省は、地方公共

団体に対し、物品等の調達方針を作成するよ

う定めていますが、防府市は、どの様な措置

を講じていこうとしているのかお伺いしま

す。 



 

№ ６ 高砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．学校給食のアレルギー対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．医療体制の充実について  

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）食物アレルギーのある児童・生徒への対応

の現状について 

 

（２）今後の取り組みについて 

   ①食物アレルギー調査の実施について 

   ②食物アレルギー調査の際に必要な診断書

費用等の軽減策について 

   ③保護者との連携について 

    

 

 

（１）休日・夜間の救急医療体制の現状と啓発に

ついて 

 

（２）「＃８０００」の周知等、小児救急医療相

談の充実について 

 

（３） かかりつけ医の定着について 

 

 

 

 



 

№ ７ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．自治体における公文書の取

扱いについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．期日前投票について 

 

（１）２０１１年４月施行の公文書管理法により

自治体での公文書管理について見直す動きが

進みつつある。本市では、市民の情報公開請

求についての対応はどうしているか、また公

文書管理条例整備についてご所見を伺う。 

 

（２）公文書の適正な保管は自治体の責務といえ

る。先進地では公文書館を設置しているとこ

ろもあるが、本市の公文書保管の状況はどう

か。 

 

 

 

（１）４月参議院補欠選挙、７月参議院選挙に向

けて期日前投票所の混雑緩和の具体的取組を

伺う。 

 

（２）期日前投票は投票所で期日前投票宣誓書を

本人が記入するが、他市では投票はがき裏面

が宣誓書になっており、自宅で記入して持参

する例があるが本市でも実施してはどうか。 

 

 



 

№ ８ 清水 浩司  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．災害時の一時避難所を住民

に知らせる方法を徹底した

い 

 

 

 

２．不法投棄防止対策を講じた 

 い 

 

 

 

 

 

３．耕作放棄地をこれ以上増や

さない様にする方策 

 

 

 

 

（１） 一時避難所を各自治会単位で建て、住民

に知らしめる。 

看板を統一した書式（形）で作成する。 

 

 

 

（１） 小野地域の不法投棄が目に余る状態で

す。 

まず、捨てさせないことに主眼を置いた

対策が必要です。 

 

 

 

（１） １０年後、２０年後を見据え、耕作放棄

地をどの様にするか今後の対応をお聞きし

たい。 



 

№ ９ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．ごみ処理とリサイクルにつ

いて 

２．公共施設の老朽化・耐震化

対策について 

３．就学援助制度の充実につい

て 

 

（１）自治会等の自主搬入に対する清掃補助金や

資源化推進事業への支援の強化について 

 

（２）事業系ごみの増加に対する今後の取組みに

ついて 

 

（３）ごみ出し等が困難な高齢者等への支援につ

いて 

 

 

 

（１）築後５０年以上の建築物の現状と今後の整

備について 

 

（２）維持・更新予算の増額について 

 

（３）市管理の橋の長寿命化・修繕計画につい 

 て 

 

 

（１）生活保護費の引き下げに伴う影響がでない

ように取り組んでほしいがどうか 

 

（２）国が示すクラブ活動費・ＰＴＡ会費・生徒

会費を支給項目にすることについて 



 

№ １０ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．野島地区の生活道路（里

道）及び水路の整備につい

て 

 

 

 

 

２．小規模介護施設の消防設備

について 

 

 

 

 

 

３．生活交通の活性化について 

 

（１）高齢化が進んでいる。生活道路は幅員も狭

い上、急勾配や階段も多い島内で安全に安心

して生活ができる生活環境を整備・改善して

いく時期にあるのではないか。 

 

 

 

（１）長崎市の認知症グループホームで出火に 

よる４人の死者が出たことを受けて、消防設

備や、防火管理体制の強化が問われている

が、調査と実態はどうなのか。 

 

 

 

（１）防府市生活交通活性化計画が平成２１年度

～平成２５年度までの５年計画としている

が、今後の取り組み計画は、すでに策定に入

っているのか。 

 

（２）山口市が実施している「グループタクシー

制度」を本市で導入できないか。 



 

№ １１ 吉村 弘之  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防災対策と新年度予算につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防府市における成長戦略と

新年度予算について 

 

（１） 防府市管理海岸（漁港海岸、市道護岸等）

の現状（護岸の高さ、水門・樋門・陸閘の管

理台帳）と問題点、それを踏まえた新年度予

算配分とその内容 

 

（２） 市管理河川の現状と新年度予算における

排水対策について、特に水門・樋門管理と河

川浚渫の現状について 

 

（３） 海抜表示についての取り組み状況と避難

場所以外への海抜表示（特に小学校から避難

をしなければならない場合の避難路） 

 

 

 

（１）防府市における成長戦略についての市長の

方針と新年度予算における特徴についてお伺

いしたい。特に雇用創出、企業誘致、観光に

ついて予算配分とその効果について 

 

 

 

 



 

№ １２ 和田 敏明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防犯灯のあり方について 

 

 

 

 

 

２．区画線について 

 

 

 

 

 

３．市の機構について 

 

（１）自治会との関係について（維持管理） 

 

（２）防犯灯設置基準について 

 

 

 

（１）センターライン、外側線の対応について 

 

（２）道路パトロールのあり方について 

 

 

 

（１）日常業務の効率について 



 

№ １３ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．公共施設のテナント等の貸

し出しに係わる契約基準に

ついて 

 

 

 

２．市営住宅の家賃滞納者に対

する対応措置について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市が所有する公共施設のテナント等につい

て、賃貸契約の基準はどのように定めている

のか。 

 

 

 

（１）市営住宅の家賃滞納者に対して、市では滞

納家賃の支払いや明け渡しを求めて提訴対応

を講じているが、その状況は。 



 

№ １４ 安村 政治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．向島地区の雨水対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）向島の郷ヶ崎地区については、台風や大雨

の時にたびたび家屋が浸水している現状があ

る。 

  

   そこで、次のことについて伺う。 

 

① 雨水・排水のハード・ソフト面での対策 

 

② 避難所となっている向島公民館についての

対策 
 

③ 高潮対策事業の現在の進捗状況と今後の計

画 

    



 

№ １５ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．公会計改革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校図書館について 

 

 

 

 

 

 

３．まちの駅について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）防府市の財務書類４表（バランスシート、

行政コスト計算書、純資産変動計算書、資金

収支計算書）をどう自己評価しているのか。

 

（２）県内の他市と比較して財務書類４表をどう

分析しているのか。 

 

（３）有形固定資産の評価は段階的に進めてい 

ると思うが、どこまで進んだか。 

 

 

 

  

（１）学校図書館の振興プラン策定はどうなった

のか。 

 

（２）学校司書配置の今後の考え方はどうか。 

 

 

 

（１）まちの駅ネットワークの形成について、執

行部の考え方はどうか。 


